
ATA REUNIÃO DO FÓRUM EJA-RS – DIA 27/06/2016

Local: Rua Vigário José Inácio, 715 / 42 - Liana

Participantes: Alexandre Rafael da Rosa
Segmento Gestores - Coordenador Fórum EJA – RS

Josiane Lima de Andrade
Segmento Educandos(as) / Acadêmica – Coord. Fórum

Elaine S. Teixeira Ferreira
UNCME – Conselheira

Liana Borges
Segmento Movimentos Sociais – MOVA-RS

Tomando por base a pauta do Fórum Nacional:

Carta de Princípios – A reunião iniciou com a leitura e entendimento de que a Carta 
deveria passar por uma reformulação. As alterações foram realizadas coletivamente. 
Liana ficou de finalizar a configuração para posterior envio aos integrantes da 
Coordenação e Fórum Nacional.

Posicionamento em relação a fazermos pedido de audiência com o Ministro do 
Governo Interino para apresentar nossa pauta – A posição foi de se manter 
contrários a qualquer agenda com o atual governo interino com base no entendimento 
de se tratar de uma usurpação do poder a partir de um golpe o que o leva a qualquer 
falta de legitimidade. A audiência caracterizaria o reconhecimento do golpe. Após a 
definição (julgamento final) o tema será retomado.

Posicionamento em relação ao INOVAEJA – Nossa avaliação é de que o 
INOVAEJA, por tratar-se de uma proposta com base no documento da SECADI 
apresentado na CONFINTEA, não deva ser considerado dentro do que defendemos 
enquanto políticas públicas para a modalidade. Considerando ainda que tal proposta foi 
rejeitada, no todo ou em parte, durante a CONFINTEA BR+6, através da nota 
apresentada pelos Fóruns de EJA, não podemos endossar tal medida. Mister considerar 
que diante da atual conjuntura, tal ferramenta pode até ser considerada avançada.

 Informes sobre EREJAS, ENEJA e SNF – A proposta do Fórum EJA-RS, até por ser 
o local onde será realizado o próximo EREJA Sul, é de adiar para o primeiro semestre 
do próximo ano por razões conjunturais e em virtude do período eleitoral. Será enviado 
comunicado aos Fóruns de SC e PR comunicando tal posição e propondo o adiamento.

Nosso posicionamento e encaminhamentos sobre Seminário Nacional BNCC – 
Pensamos que sim quanto ao nosso comparecimento. No momento oportuno faremos 
indicação quanto à participação, visto ainda não dispormos da data do referido 
Seminário.

Nosso posicionamento sobre ocupação de prédios federais até o resultado do 
“impeachment” – Nos manifestamos a favor com a condição de ampliar tanto o espaço 



de ocupação (além da SECADI) como do número e representatividade de instituições, 
agregando e fortalecendo o movimento de resistência ao golpe. O coletivo entendeu 
pertinente a contribuição no valor de R$ 70,00 para a representante nacional do Fórum 
em apoio ao deslocamento e participação no movimento em Brasília. O recurso já foi 
depositado.

Nossa organização sobre como deliberar nossos encaminhamentos – A premissa é 
de que não haja qualquer deliberação que contrarie o respeito à Carta de Princípios 
formulada na sua versão final e o processo democrático de consulta a formalização das 
posições das instâncias nacionais do Fórum.

Assuntos internos:

Sustentabilidade – O Encontro Estadual realizado no dia 10/06 arrecadou R$ 1.155,00, 
sendo que foi aberta uma conta poupança na pessoa física de Josiane Lima de Andrade, 
tesoureira do Fórum, cuja administração dos recursos passará por deliberações da 
Coordenação Estadual do Fórum. Liana propôs uma contribuição individual e mensal 
para os componentes da Coordenação do Fórum no valor de R$ 10,00, com parte da 
arrecadação (R$ 100,00) a ser encaminhada para o Fórum Nacional.

Legalização do Fórum – Embora, os 20 anos de atividade do Fórum, o mesmo ainda 
não dispõe de CNPJ. Josiane Lima Andrade e Elaine Teixeira (UNCME) ficaram com a 
responsabilidade de promover essa ação, devendo para isso dispor da ata de fundação da 
entidade, bem como, do seu estatuto. O livro do Fórum então será repassado para ambas 
providenciarem tal processo.

Assento no FEE – O ofício formalizando o pedido de ingresso que seria entregue ao 
representante do Fórum Estadual de Educação quando da realização do nosso Encontro, 
em virtude da não presença do FEE, será encaminhado ao Bruno Saldanha, para que o 
mesmo entregue na SEDUC, protocolando-o.

Portal dos Fóruns – Em virtude do atraso nas informações, portanto, da desatualização 
do Portal, Bandeira RS, será feito um contato junto à UNIPAMPA, na pessoa do 
Everton, no sentido de se obter uma posição formal quanto às reais possibilidades de 
manutenção do Portal ou necessidade de transferir incumbência de operacionalidade do 
mesmo para outra instituição ou pessoa.

Certificação do Encontro Estadual – Alexandre informou que aguardou até o dia 
24/06 a inscrição via link após notificar por e-mail os participantes que ainda não o 
tinham feito. A partir desta semana, o processo de acesso ao link se dará por encerrado, 
sendo encaminhada a planilha final ao Sistema de Informatização da Sec. de Educação 
de Canoas com os dados das pessoas que compareceram ao evento para posterior 
informação as mesmas do novo link a ser acessado para obtenção on line do certificado.

Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião com a deliberação de uma nova a ser 
realizada no dia 18 de julho, em local ainda a ser definido, no período da tarde com 
início às 14h.

Alexandre Rafael da Rosa
Coordenador Fórum EJA-RS


